

# Truman firma la concesión del préstamo a España

Washington 6. (URGENTE). El presidente Truman ha aprobado hoy la concesión a España de un crédito por valor de 62.500.000 dólares.—Cifra.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Número 4.531.—CEUTA, jueves 7 septiembre de 1950. — Precio: 50 céntimos.

## “Debe permitirse al pueblo alemán defender su propio suelo” El incidente del avión ruso derribado en COREA

### MAC CLOY INFORMA A TRUMAN SOBRE LAS POSIBILIDADES DE REARMAR LA ZONA OCCIDENTAL

#### EL ALCALDE DE BERLÍN, REUTER, PIDE EL URGENTE ENVIO DE FUERZAS BIEN EQUIPADAS

Washington, 6.—John Mac Cloy, alto comisario de los Estados Unidos en Alemania, ha declarado que «al pueblo alemán se le debe permitir de alguna manera defender su propio suelo, si así lo desea».

Esta declaración ha sido hecha después de una conferencia con el presidente Truman.

Cuando le preguntaron los periodistas si sus manifestaciones querían decir que era partidario de armar a Alemania, el alto comisario contestó que no tenía idea exacta sobre los «pasos» que deben darse.

Un informador le dijo que había ciertos temores en los Estados Unidos de que una Alemania armada pudiera volverse contra las democracias, a lo cual Mac Cloy contestó:

«Me parece una tontería que

no nosotros digamos a los alemanes «Ustedes no pueden ayudarnos a nosotros a defender su propio país».

Agregó que había esbozado al presidente el plano de ventajas e inconvenientes de un rearme alemán.

Mac Cloy calcula que el rearmado por los comunistas, cuenta en la Alemania oriental de cincuenta a sesenta mil hombres bien armados.

El alto comisario terminó diciendo que algo habrá que hacer para proteger las zonas occidentales contra los mencionados soldados del rearmado comunista — **EL ALCALDE, REUTER, PIDE EL URGENTE ENVIO DE FUERZAS OCCIDENTALES A ALEMANIA.**

Berlín, 6.—El alcalde de Ber-

lín Reuter, ha pedido hoy a los occidentales que envíen fuerzas bien equipadas inmediatamente a Alemania, como primer paso para la defensa colectiva del oeste de Europa.

«El vacío militar en Europa—ha dicho—es una gran tentación para los rusos. Mientras estos estén en el este de Alemania hay peligro y las sorpresas son posibles en cualquier momento, aunque yo creo que ahora no son probables, ya que Corea es su principal preocupación. Sin embargo, se tiene que hacer pronto algo eficaz para que los soviéticos comprendan, sin lugar a dudas, que cualquier ofensiva contra Alemania supondría grandes riesgos. El peligro disminuirá cuando más preparados estemos y cuanto más claramente (pasa a la página seis).

### Es el más grave en las relaciones entre Estados Unidos y la URSS

#### Es posible que los soviéticos ocupen todo el territorio al norte del paralelo 38

Washington, 6.— El presidente Truman se ha entrevistado por separado, con el secretario de Estado, Dean Acheson; con el secretario de Defensa, Louis Jonhson, y con el de Marina, Francis P. Mathews.

Se supone que el motivo de estas conferencias fué el incidente del avión soviético derribado en Corea. — EFE.

#### UNO DE LOS MÁS GRAVES INCIDENTES ENTRE RUSIA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 6.— En los círculos diplomáticos de esta capital se ha considerado el incidente del avión ruso que ha sido derribado ayer por un caza norteamericano, después de que aquel abrió fuego contra unidades de la Marina aliada, en la costa coreana, como uno de los más graves en las relaciones entre Ru-

sia y los Estados Unidos, desde la fecha en que los cazas soviéticos derribaron el «Privater» de la Armada norteamericana, el 8 de abril último, sobre el Báltico.

Se agrega que es posible que los rusos ocupen todo el territorio al norte del paralelo 38 para impedir que las fuerzas de las Naciones Unidas pudieran realizar un avance general cruzando dicha línea.

También se dice que Rusia puede haber dado ese paso para «proteger» a los coreanos del Norte, de los ataques aéreos norteamericanos, ya que la propaganda rusa está exhortando al mando de Washington a que apoye la suspensión de los bombardeos contra los «indefensos» nortecoreanos. — EFE.

#### LOS BUQUES ESTADOUNIDENSES TIENEN DERECHO A DERRIBAR CUALQUIER AVION SOSPECHOSO

Tokio, 6.— «Los buques de las Naciones Unidas que operan a lo largo de las costas de Corea, tienen perfecto derecho de derribar todo avión sospechoso, ha manifestado hoy el vicealmirante Charles T. Joyce, comentando el incidente aéreo del avión soviético derribado ayer.

«Los buques aliados cumplen su misión contra el invasor comunista nortecoreano, y los aviones de las naciones que no participan en el esfuerzo de los nuestros y que hacen acto de presencia sobre o cerca de la zo-

# Cuatro ciudades ocupadas por los NORTECOREANOS

## AVANCE ALIADO POR EL RIO NAKTONG

Taegú, seriamente amenazada desde tres direcciones

Tokio, 6.—Los últimos cables desde los diversos frentes coreanos, procedentes de los corresponsales de guerra de la agencia Reuter, permiten establecer la situación de la siguiente manera:

**Sector Norte:** Los comunistas atacan a lo largo de las cuatro principales carreteras que van en dirección noreste, noroeste y suroeste, con el fin de cercar la ciudad de Taegú. Tabudong se encuentra ya en manos de los comunistas. La 13.ª División de Infantería roja se encuentra a 15 kilómetros de Taegú. El ala derecha de las fuerzas comunistas ha conseguido cortar la línea ferroviaria de Waegwan-Taegú. Por el sur, la ciudad está amenazada por las columnas comunistas que atacan partiendo de la cabeza de puente del río Naktong.

**Sector Oriental:** La ciudad de Pohang cayó en manos de los comunistas. Las tropas coreanas del Sur se encuentran a dos kilómetros al suroeste de la ciudad. La 24.ª División norteamericana ha recibido importantes refuerzos y ha lanzado

con éxito contraataques en el frente de Kyongjú. La situación es confusa un poco más al norte de esta última ciudad y no se sabe si los rojos se han apoderado del importante nudo de comunicaciones de Yongchón.

**Sector Central:** Fuerzas de la Marina norteamericana y de la 2.ª División avanzaron tres kilómetros hacia el río Naktong. Tropas inglesas entraron en acción por primera vez en el flanco izquierdo del sector ocupado por la 1.ª División de Caballería norteamericana, a lo largo del río Naktong. Los comunistas han entrado en Changyong, a 8 kilómetros al norte de Yongsang.

**Sector Sur:** La 25.ª División norteamericana continúa consolidando sus defensas en el sector del puerto de Masán, donde los comunistas concentran importantes contingentes de tropas.

#### VIOLENTOS ATAQUES COMUNISTAS SOBRE TAEGU

Tokio, 6.—El último comunicado hecho público del Cuartel

(Pasa a la página 5).

«La situación es grave, pero no desesperada»

dicen en Washington

# MOSCU protesta ante Washington

Por el ataque contra el avión ruso en aguas coreanas

## ESTADOS UNIDOS RECHAZAN LA NOTA SOVIETICA

Londres, 6.—El embajador de los Estados Unidos en la URSS, Kirk, ha sido recibido hoy, a la una de la tarde, por el ministro soviético de Asuntos Exteriores, Andrei Vichinski.—EFE.

#### NOTA DE PROTESTA RUSA POR EL AVION DERRIBADO EN COREA

Londres, 6.—Rusia ha acusado a los aviadores norteamericanos de haber derribado un avión de prácticas soviético, «que no llevaba bombas ni torpedos», frente a Corea, el lunes pasado, sin que mediara provocación alguna según informa Radio Moscú.

La emisora agregó que se ha enviado una nota de protesta al Gobierno de los Estados Unidos.—EFE.

#### CONTENIDO DE LA NOTA DE PROTESTA RUSA

Londres, 6.—La nota de protesta del Gobierno soviético al de los Estados Unidos, dice, entre otras cosas, que «testigos presenciales del ataque per los cazas norteamericanos contra el avión de las fuerzas aéreas soviéticas, fueron otros dos aeroplanos rusos que hacían el vuelo de prácticas con el avión derribado».

«Para ocultar ese ataque to-

talmente injustificado —agrega la nota rusa— los representantes de EE. UU. en las Naciones Unidas dieron a la publicidad una versión falsa al efecto, de que el avión soviético voló sobre el buque y se lanzó con intenciones claramente hostiles sobre el centro de la formación de aviones de las Naciones Unidas, y se alega que abrió fuego contra los cazas norteamericanos. En realidad, el avión ruso, no sólo no voló sobre el buque norteamericano sino que ni siquiera se acercó a él, pasando a una distancia de más de cien kilómetros. No abrió fuego ninguno (pasa a la página cinco).

# VIDA RELIGIOSA A las 7 de la mañana del día 10 saldrá para Tarifa un barco con peregrinos de Ceuta

**SANTORAL DEL DIA**  
7 de septiembre, jueves. — Santos Evarcio, Pófilo, abades; Nemorio, Juan, Eupsequio, Sozonte, Anastasio, Regina, virgen, mártires; Clodoaldo, presbítero.

**IGLESIA DE LOS REMEDIOS**  
Mañana, festividad de la titular de esta parroquia, Nuestra Señora de los Remedios, a las 8, se celebrará solemne misa cantada de Comunión general.

**IGLESIA DE AFRICA**  
En esta iglesia, tendrá lugar mañana, festividad de Nuestra Señora de la Luz, una solemnisima función religiosa a las 10 horas, que se dedica la Asociación de su nombre y los Sindicatos de Luz y Agua, de la que es Patrona. El pagueñirico está a cargo del muy ilustre señor deán de esta Santa Iglesia Catedral, don Rafael Navarro Acuña.

Antes de la misa, se bendicirá la bandera de la Asociación.

Por la tarde a las 8, se celebrarán los cultos del último día del triduo, que con toda solemnidad viene celebrándose en honor de la Santísima Virgen de la Luz.

**LOS TARSICIOS**  
Esta tarde a las 7 en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, se celebrará la primera parte de la Vigilia inaugural de San Tarsicio de esta Sección Adoradora Nocturna, organizado por el reverendo señor cura párroco, don Francisco Muñoz de Arenillas.

Antes de empezar el acto, que revestirá la mayor solemnidad, será bendicida la bandera de los Tarsicios.

Mañana a las 7 y 45, comenzará la segunda parte de la Vigilia, con misa de Comunión general.

El Consejo Directivo de la Adoración Nocturna, ruega a todos los adoradores, tanto activos como honorarios acudan a estos actos, para que sirva de estímulo a los jóvenes Tarsicios, futuros adoradores de Jesús Sacramentado.

**SANTORAL PARA MANANA**  
8 de septiembre.—La Natividad de Nuestra Señora.— Santos Adrián, Teófilo, Timoteo, Fausto, mártires; Sergio, papa; Pedro Claver, apóstol de los Negros.

**SANTORAL PARA MANANA**  
8 de septiembre.—La Natividad de Nuestra Señora.— Santos Adrián, Teófilo, Timoteo, Fausto, mártires; Sergio, papa; Pedro Claver, apóstol de los Negros.

**SANTORAL PARA MANANA**  
8 de septiembre.—La Natividad de Nuestra Señora.— Santos Adrián, Teófilo, Timoteo, Fausto, mártires; Sergio, papa; Pedro Claver, apóstol de los Negros.

**SANTORAL PARA MANANA**  
8 de septiembre.—La Natividad de Nuestra Señora.— Santos Adrián, Teófilo, Timoteo, Fausto, mártires; Sergio, papa; Pedro Claver, apóstol de los Negros.

**SANTORAL PARA MANANA**  
8 de septiembre.—La Natividad de Nuestra Señora.— Santos Adrián, Teófilo, Timoteo, Fausto, mártires; Sergio, papa; Pedro Claver, apóstol de los Negros.

## S. E. el Alto Comisario ha hecho la concesión especial del buque

Cedido por las autoridades de Marina y por especial concesión de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador general de las Plazas de Soberanía, teniente general Varela, saldrá el próximo domingo día 10, a las siete de la mañana, el dragamina «Segura», de la Marina de Guerra española, con dirección a Tarifa, a bordo del cual figura una nutridísima peregrinación de tarifeños residen-

tes en Ceuta y miembros del Sindicato de Luz y Agua, que se dirigen a Tarifa al objeto de tomar parte en los actos que se celebrarán allí en honor de la Patrona, Santísima Virgen de la Luz.

La peregrinación, organizada por la Asociación de Nuestra Señora de la Luz será sin duda alguna, un éxito completo.

## NOTICIAS LOCALES

### SEPELIO

A la una y media de la tarde de ayer, se verificó el entierro del cadáver de don Marcelino Alsar Ortiz, cuyo fallecimiento ha sido muy sentido.

El acto constituyó una sentida manifestación de condolencia, recibiendo la familia del finado numerosas demostraciones de pésame, que por nuestra parte les hacemos presente.

### FUNERAL

A las 8 de la mañana de ayer, en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, se celebró un solemne funeral aplicado por el eterno descanso del alma de doña Remedios Morón Martín, la que dejó de existir el pasado día 23.

La numerosa concurrencia al templo mencionado acompañó a la familia doliente en este acto religioso, a la que reiteramos nuestro pésame.

### MISA

En la iglesia de San José, de Jadí, se celebró ayer a las nueve de la mañana, una solemne misa en sufragio del alma de don Julio Szanyá Kavacs, teniente de La Legión retirado, el que falleció el pasado día 31 de agosto.

Asistieron muchas amistades de la familia doliente a la que renovaron su pésame.

Reciban igualmente, la expresión de nuestra condolencia.

### EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico:

Presión, 763; Máxima, 23; Mínima, 21; Media, 21.5; Humedad, 80 por 100; Dirección viento, N. W.; Sol, 9 40; Cielo, nuboso; Mar, marejadilla.

### REGRESO

Regresó de Vigo el abogado y secretario general de la Delegación Gubernativa, don José Ferris Ubeda, acompañado de su distinguida esposa.

Sean bienvenidos.

**TELEGRAMAS DETENIDOS**  
De Málaga, Manuel Ramirez, Jádenes 44.

De Granada, Felipe Ramirez Landa, Avenida Generalísimo 21.

De Sanlúcar Barrameda, Petra Diez Morales Aisa Toledano 12,

De Montejaque, (Campamento Ramón Garcia Iniesto.

De Canido, Ramón Jara Teléfono 2.

De Madrid, Manuel Castillo llo Hotel Dersa.

## Velada literaria en los Agustinos

Como final de los actos que con motivo del II Aniversario de la Peregrinación Mundial de la Juventudes Católicas a Santiago de Compostela, viene celebrando la Junta Coordinadora de los Jóvenes de Acción Católica de esta ciudad, ha tenido lugar una velada literaria musical, con arreglo al siguiente programa:

En la primera parte fué puesta en escena la obra original del joven de A. C., J. Diaz Fernández, «Ser Apóstol, o mártir acaso.», que alcanzó un franco éxito, destacando la actuación de los jóvenes Diaz y Miralles, muy bien secundados por Godino, Calvo, López, Lázaro, Sánchez Navarro y Sánchez Florido.

A continuación los Hermanos Rabel, simpáticos payasos del Cuadro Artístico de la A. de Hijos de María, hicieron reír al respetable con sus chistes y ocurrencias.

Seguidamente el coro SANTIAGO, de la J. M. A. C., con la armonía y buen gusto a que ya nos tiene acostumbrados, entonó diversas canciones, cosechando muchos aplausos.

Por último, presionado por el Ilmo. señor Vicario Accidental, el señor Alcalde, presidente de la Asociación de Caballeros de Nuestra Señora la Virgen de Africa y presidentas de las Ramas de Mujeres y Jóvenes de A. C., tuvo lugar el acto de la entrega de premios a los vencedores de los distintos concursos literarios y deportivos que durante todo el mes de agosto han venido celebrando y en los que en todo momento prestó su colaboración entusiasta y decidida la Asociación de Hijos de María.

Con este motivo la Junta Coordinadora de la de Jóvenes de Acción Católica está recibiendo numerosas felicitaciones.

## CERVANTES

Hoy desde las 5

ULTIMO DIA

del espectacular film METRO.



PROXIMO sensacional estreno:

WARNER BROS. PRESENTA A

JOAN CRAWFORD VAN HEFLIN



AMOR QUE MATA

RAYMOND GERALDINE con MASSEY - BROOKS Director: CURTIS BERNHART

Por marchar a la Península, el

Doctor MAS RAMOS suspende su consulta hasta primeros de Octubre

## Cinema Real

Empresa: Fernández (Terraza de verano)

En sesión continua desde las 9-15

ULTIMO DIA

Mercurio Films presenta

EL MARQUES de Salamanca

por Conchita Montes y Alfredo Mayo.

Próximamente: La maravilla en tecnicolor.

NOCHE EN EL PARAISO

## ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas

CON AMPLIO almacén vendo hermoso solar o mitad, calle céntrica. Aviso teléfono 382.

VENDO pillar ruso. Razón Morro, E. 3.

Traspasos

SE TRASPASA negocio en marcha. Razón esta Administración.

Alquileres

OFRECESE local independiente céntrica propio academia u oficina. Razón Administración.

Varios

DOCUMENTOS, pasaportes, expedientes. Gestoría Albert. Colón, 1.

SEGUROS Sociales, Montepios, Cuestiones Laborales, Liquidaciones. Gestoría Albert.

## Doctor Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

CONSULTA DE 1 A 3

Falange Española, 11

Teléfono 519

## La Unión y el Fénix Español

COMPANIA ESPANOLA DE SEGUROS (Fundada en 1864)

Domicilio Social; Madrid, Alcalá 39. — (Palacio de su propiedad).

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en sus diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Cascos y Mercancías), Valores y Riesgos diversos.

Tiene Subdirecciones en todas las capitales y Agencias en todos los p. blos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos; CARLOS GUTIERREZ ANDA OFICINAS: Tetuán, Generalísimo, 5 (edificio propiedad). Tel. 1-2-2-2. Apartado 97, Ceuta, Camoens, 5, 1. Tel. 1-4-1. Apartado. 21. Autorizado por la Dirección General de Seguros

Juventudes portuguesas en CEUTA

# AYER LLEGARON LAS MOCIDADES LUSITANAS, ACAMPANDO EN EL ANGULO

## Grandioso recibimiento tributado por las autoridades y pueblo

SS. EE. los señores García Polo y Quintana Palacios, presidieron la "Chama da Mocidades" celebrada por la noche con enorme afluencia de personas

En el vapor correo de ayer llegaron a nuestra ciudad los 130 jóvenes portugueses que integran la expedición formada por las Mocidades portuguesas en su II Marcha de Camaradería a España y Marruecos español.

Con los citados jóvenes llegaron los directores, instructores, mandos, personal subalterno, etc., en total 160 personas.

Por la mañana llegaron los servicios especiales que montaron en el Angulo el Campamento donde habían de pernoctar las juventudes lusitanas.

Al frente de la expedición llegó el Mayor de Infantería, don Raúl Pereira de Castro.

Para recibir a tan ilustres huéspedes llegaron al muelle de España los Excmos. señores don Lorenzo García Polo y don Carlos Quintana Palacios, comandante general accidental de la Plaza y delegado gubernativo, respectivamente; Excmo. señor delegado de Educación y Cultura de la Alta Comisaría de España en Marruecos, don Tomás García Figueras; Ilmo. señor comandante militar de Marina; don Salvador Hassan, vice-cónsul de Portugal en Tanger, en unión del vice-cónsul portugués en Tetuán; Ilmo. señor alcalde; jefe territorial del Movimiento, acompañado de todos los mandos provinciales y locales; delegado provincial de Trabajo, don Luis Sánchez-Blanco; presidente del Colegio de Agentes de Aduanas, don Remigio González Lozana; delegado sindical accidental, don José Zurrrón Rodríguez; Ilmo. señor vicario general accidental, don José Chico Vaello; jefes de todos los Cuerpos que guarnecen la Plaza; nutridísimas representaciones civiles y militares y otras muchas personas.

En el muelle se encontraban formadas dos falanges, una de flechas y otra de cadetes del Frente de Juventudes de Ceuta, al frente de las cuales se en-

contraba el delegado local y todos los mandos.

Un numerosísimo público, entre el que destacaba la juventud ceuti de uno y otro sexo, llenaba el muelle, tributando a los portugueses una grandiosa acogida. El Mayor de Infantería, fué presentado a nuestras autoridades por el capitán de La Legión, don Antonio Santos Lima, portugués, quien se ha encargado en nuestra ciudad de la preparación de todo lo concerniente a la estancia de las juventudes portuguesas.

SS. EE. saludaron efusivamente al Mayor, señor Pereira, quien conversó extensamente con nuestras autoridades, mostrándose satisfechísimo de encontrarse en Ceuta. Seguidamente, pasó revista a las dos falanges allí formadas, felicitando al delegado del Frente de Juventudes, señor del Corral.

Más tarde, las juventudes portuguesas y españolas, con gran marcialidad, desfilaron ante las autoridades, recibiendo calurosos aplausos del público.

**LA 'CHAMA DA MOCIDADES'**  
En el Angulo, como decimos, quedó instalado el Campamento, perfectamente dotado de todos los servicios. En un lateral alto, se montó el teatro ambulante y, a las 21:30 horas tuvo lugar la "Chama da Mocidades".

Con antelación a esta hora, S. E. el comandante general accidental de la Plaza, señor García Polo, revistó todo el campamento, mostrándose muy satisfecho de la instalación del mismo, rindiéndose los honores debidos a su jerarquía.

Con S. E. el señor García Polo, presidió la "Chama da Mocidades", S. E. el delegado gubernativo, don Carlos Quintana Palacios, acompañados del comandante militar accidental de Marina, alcalde, cu-

ra párroco de la iglesia de Africa y otras autoridades.

Seguidamente dió comienzo el acto entonando los coros de los Graduados diversas canciones e interpretando música clásica, portuguesa y española, mereciendo el general elogio y aplausos del numeroso público que llenaba totalmente el lugar muy espacioso.

A continuación se representó la fábula en un acto titulada "Este es el camino" y el auto, también en un acto, "El capitán de Dios", siendo muy aplaudidos los felices intérpretes, que hubieron de saludar reiteradas veces.

Un perfecto servicio de focos y luces de efectos habían montado los jóvenes portugueses, así como decorados y

adornos que fueron del general agrado.

Al terminar la representación se cantó el himno a Portugal, escuchado por el público puesto en pie y, al finalizar, se tributó a nuestros hermanos portugueses una cariñosísima ovación que duró largo tiempo.

Seguidamente se retiraron las autoridades, que fueron cordialmente despedidas del Campamento, a la entrada del cual ondean las banderas nacionales de España y Portugal.

Las Mocidades portuguesas están siendo objeto de múltiples atenciones por parte de todo el pueblo que las ha recibido con cordialidad fraterna.

### Habla el Mayor de las Mocidades portuguesas

**"Sentimos gran satisfacción por encontrarnos en estas antiguas tierras portuguesas"**

**"Las juventudes españolas y lusas marchan juntas en estos momentos enturbiados por el peligro rojo"**

La llegada a Ceuta de viejos camaradas es siempre motivo de satisfacción. La bandera portuguesa — con signos iguales a la de Ceuta — ondea en el muelle de España. Parece que fué ayer cuando los caballeros lusos trajeron corazones heroicos a esta tierra bendita. Sin embargo han pasado muchos años. El mundo de ayer ha dejado paso a este de hoy, donde sólo existe la eterna verdad de Dios, para felicidad y dicha de los hombres de buena voluntad. La verdad de Dios y la verdad de una fraternidad que como la luso-española tienen recia tradición y hondo afecto.

Una verdad inmutable y un afecto de hermanos...

Hablar con un portugués es hablar con nosotros mismos. Parece que vibran en él los mismos latidos que en nuestros corazones. Se siente una intensa emoción al hablar con un descendiente de aquellos caballeros — dignos de ser comparados con don Quijote — que alzaron su espada en defensa de supremos ideales. El Mayor Raul Pereira de Castro, es un infante portugués que vive a su cordialidad la atención sencilla y agradable. El periodista hubo de ir tras él porque el Mayor ha de atender

muchas cosas en el mismo muelle de España.

—Estos chicos, ¿sabe?..

Y con un inmenso cariño se está preocupando del desembarco de las juventudes portuguesas.

—¿Su primera impresión al pisar tierras de Ceuta?

— Mi impresión es enorme como lo es para todos los jóvenes lusos, por esta ocasión de pisar

# Hoy visitarán Riffien las MOCIDADES

Serán obsequiados con una comida

Después de los actos que se celebrarán hoy en Ceuta, las Mocidades portuguesas marcharán a Dar Riffien, atentamente invitadas por el coronel-jefe señor De Miguel.

En dicho Acuartelamiento les será ofrecida una comida al estilo legionario, visitando detenidamente la cuna de la gloriosa Legión española.

tierras de una ciudad antigua de Portugal.

—¿Quiere hablarnos de su visita a Andalucía?

—Traemos una grata impresión de la estancia junto a nuestros hermanos los españoles de la Península. Nos saludaron con entusiasmo, tuvieron exquisitas atenciones... En fin, todo ha sido un éxito, una retribución a la visita que nos hiciera el Frente de Juventudes de España.

—¿Qué opinión le merece el Frente de Juventudes español?

—Magnífica. La juventud española trabaja mucho y es soberbia. Ella y la nuestra marchamos juntos, en cordial camaradería en estos momentos enturbiados por el peligro rojo.

—¿Estima conveniente estos intercambios de juventudes?

—Sinceramente, sí. Es necesario para que cada país se conozca más aún y las juventudes aprendan a quererse.

—¿Algo más, Mayor?

—Mi saludo cordial, sincero y lleno de emoción a todo un pueblo que, como el de Ceuta, fué ayer orgullo de Portugal y es hoy airón de una fecunda soberanía española.

El Mayor sigue atendiendo a las juventudes, a las autoridades, a cuantos llegan hasta él.

Nos despedimos tras un fuerte apretón de manos y un mutuo deseo de ferviente prosperidad para ambas naciones, para Portugal y España que marchan juntas, hermanadas, en medio de un mundo ensombrecido por la más terrible de todas las dudas. — AMORES.

**Dr. Juan Martínez Higuera**  
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

**PIEL, VENEREO Y SIFILIS**

AGUSTINA DE ARAGON, 2; PISO SEGUNDO, TELEFONO 7-0-5  
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

**POR 12 PESETAS**

COMO PROPAGANDA de estos Estudios, se le confeccionará y remitirá por correo artístico sello de plata con foto-esmalte. Remita Vd. fotografía, de cualquier tamaño y cantidad, y medida del dedo en una tira de papel a ESTUDIOS MADRID.— Calvo Asensio, 11. Madrid  
Se necesitan representantes.

**Doctor Adolfo Sánchez Hiecke**  
MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE A. SOCIAL

**Enfermedades de los niños. PUERICULTURA**

Consulta de 4 a 6 en Calvo Sotelo, 6, 2º izquierda. Teléfono 760

**Doctor Zurita Susino**  
Bacteriólogo por oposición del Dispensario oficial antivenéreo  
Diplomado del INSTITUTO NACIONAL DE HEMATOLOGIA

Laboratorio de análisis. Transfusión de sangre y plasma. Venéreo - Sífilis

P. de Rivera, 1      Teléfono 488

# LOS DEPORTES

## ¡BUENOS DIAS!

Ayer nos dijeron unos "hinchas": La muchachada merengue está dispuesta a dar la campanada.

¡Así se dice y... se hace!

Parece ser que la noticia que ayer dábamos de Mateo ha sido bien recibida en todas partes. Nos congratula enormemente.

Si decimos a ustedes que no se habla más que del próximo partido en Tetuán no les engañamos.

Como tampoco les engañamos si les decimos que en Tetuán no se habla más que de la visita del Ceuta.

Y es que estos encuentros entre eternos pero caballerosos rivales, tienen un interés digno de una afición como la de Tetuán y Ceuta.

Nos escribe un aficionado y dice: "Mucho me congratularía que el Ceuta, Tetuán y Melilla quedasen los primeros en la clasificación del Grupo".  
¡Y a nosotros, amigos! Casi nada.

Gonzalvo II en el Zaragoza.

Esto es cierto. Lo único incierto es eso de que "como buen maño, deseó siempre firmar por el equipo zaragozano".  
¿Verdad, noy?

Todos los días, entrenamiento a fondo en "Alfonso Murube". Palencia no descuida a sus muchachos con vista a Tetuán, Ceuta, Madrid, etc.

Nunca hubo tantísima animación como ahora para asistir a la función organizada por "La Peña" en homenaje al Ceuta.

Nos alegra mucho.

Por cierto que se hará un doble beneficio. Se recaudarán unas pesetas para un necesitado de la ciudad que se encuentra ciego y va a ser operado.

Más nos alegra esta decisión de la directiva merengue.

¡Buenos días!—SUPLENTE.

Así se explica...

## Dos mil quinientos sesenta equipos en el campeonato italiano de fútbol

94.705 jugadores.- 6.311 árbitros.- 603 técnicos.- 49.867 partidos jugados

Todos los países afiliados a la FIFA editan su calendario de fútbol, esto es, la publicación en la que recogen todos los datos de historial tanto nacional como internacional, así como otras facetas relacionadas con la vida interna de los clubs. En Italia, Leoni Boccia, director del "Calcio Ilustrato" (Calcio, en italiano, quiere decir fútbol), acaba de publicar el Almanaque Ilustrado de 1950. Hojeando dicha publicación, encontramos detalles altamente contundentes, que demuestran la supremacía del fútbol italiano.

### DOS MIL QUINIENTOS SESENTA EQUIPOS EN EL CAMPEONATO FEDERAL

Dicho Almanaque nos ofrece en primer término, las cifras que arriba se indican, que disputaron en el campeonato federal la temporada pasada. Estos 2.560 equipos fueron distribuidos del siguiente modo:

Liga, Primera División, 20; Liga, Segunda División, 22; Liga, Tercera División, 82; Promoción, 224; Reserva, 71; Primera División Regional, 887; Segunda División Regional, 725; Juniors, 33; Infantiles, 135; Aficionados, 361. Total, 2.560.

### NUMEROS IMPRESIONANTES Y BIEN SIGNIFICATIVOS

Veamos estos números que revelan la potencia futbolística de Italia:

**Clubs afiliados**  
Federados, 1.994; Aficionados, 237; Liga Juvenil, 1.727. Total, 3.958.

**Grupos disputando campeonatos**  
Federados, 2.109; Aficionados, 361; Liga Juvenil, 1.900. Total, 4.370.

**Jugadores**  
Federados y aficionados, 62.703; Liga Juvenil, 32.002. Total, 94.705.

**Árbitros**  
Beneméritos, 553; Con licencia, 956; Efectivos, 2.877; Aspirantes, 1.925; Total, 6.311.

**Técnicos**  
Directores deportivos, 11; Entrenadores, 77; Ayudantes

de entrenadores, 345; Masajistas, 170; Total, 603.

**Partidos jugados**  
Campos federados y de aficionados, 29.011; Campos particulares, 4.289; Liga Juvenil, 16.496; Contra equipos extranjeros, 52; Representativos, 19; Total, 49.867.

Todo lo anteriormente detallado, son números que verdaderamente constituyen un excelente panorama del fútbol italiano.

Ahi queda reflejado como está.

## EL FARO en ALGECIRAS

### La Vuelta Ciclista a España

#### Por nuestra ciudad pasó primero Miró.- Declaraciones de Eduardo Teus y Berrendero

Con veinte minutos de retraso sobre el horario previsto llegaron a esta ciudad los corredores de la Vuelta Ciclista a España. La carrera entre la Avenida del General Sanjurjo y la Plaza de Toros, estaba acotada, y en sus alrededores se agolpaba gran cantidad de público, calculándose en varios miles de personas.

El Ayuntamiento ha cooperado magníficamente, instalando tribunas y gallardetes. La Asamble Local de la Cruz Roja tenía a su cargo un puesto de socorro.

A las 10'55 aparecieron los 27 corredores en compacto pelotón, siendo acogidos con grandes aplausos. Miró logró adelantarse al «sprint», entrando primero en el control, seguido de Peregrina y de los demás, haciéndolo más tarde Victorio García, que llegaba lesionado en una rodilla.

El aprovisionamiento se realizó minuciosamente, recibiendo cada corredor sus raciones de comida, cerveza y agua. Victorio García fué curado por los servicios de la Cruz Roja.

Inmediatamente, los corredores continuaron en sus máquinas hacia Cádiz, final de la etapa. Por Tarifa iban destacados del resto, Miró y los hermanos Rodríguez. Los demás iban en pelotón.

Hablamos un momento con Eduardo Teus, que nos dice:

«Vienen desde que salieron de Málaga, en pelotón. Lo único importante ha sido que Drei, el italiano, pinchó quedando algo rezagado, pero después logró incorporarse al pelotón. Está magníficamente organizado este control». Hablamos después con Julian Berrendero, que va en un coche seguidor, y nos dice: «La Vuelta me está pareciendo ahora magnífica. A mi juicio, creo que el ganador será Emilio Rodríguez».

Todos los miembros del Jura-

## VIAJES CELTA

AVISO

Se ruega a todos los poseedores de billetes del automotor para la excursión del domingo, pasen por el mostrador del "Café Campanero", con el fin de inscribirse para efectos de salvoconductos, sin cuyo requisito no podrán trasladarse a Tetuán.

**CRUZ ROJA**  
el número premiado anoche fué el  
**17**

LEA SIEMPRE

**EL FARO**

diario de la mañana

## CINE ASTORIA

—JADU—

Hoy desde las 5

Loreta Young y Joseph Cotten

en

## Un destino de mujer

Seguidamente:

Fort Apache

Mocidades portuguesas, en número de 160 personas. A su frente viene el Mayor don Raul Pereira de Castro.

Fueron recibidos por el delegado del Frente de Juventudes y otras jerarquías de la Falange.

Una gran cantidad de público presenció la llegada y su paso por las calles de la ciudad.

En el Ayuntamiento les fué ofrecida una copa de vino español y en un céntrico hotel se sirvió una comida a los oficiales que les acompañan.

Los expedicionarios salieron seguidamente para Ceuta.

## CARTELETA

TERRAZA DEL PIÑERO

Siguen las actuaciones de las notables artistas de la canción

TERESITA GIMENO

Y

DELIA DEL VALLE

Orquesta Hispanis y bailes familiares

Anúnciese en EL FARO

## PLAZA DE TOROS DE TANGER

El domingo 10 de septiembre, si el tiempo no lo impide y con permiso de la Autoridad

### Gran corrida de Toros

6 PRECIOSOS TOROS, 6

de la prestigiosa ganadería de D. SALVADOR GUARDIOLA de Sevilla con divisa Azul y Cua, para los famosos diestros

### PEPIN MARTIN VAZQUEZ

Antonio Toscana (Mejicano) y Julio Pérez Vito

Acompañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros

La corrida empezará a las cinco en punto de la tarde. La brillante banda de música de la plaza amenizará el espectáculo tocando las más escogidas piezas de su repertorio. Vigentes las disposiciones de la autoridad para el régimen de las corridas de toros.

Para encargos y venta de localidades, en Avenida España, 30 y 32 TANGER.

IMPORTANTE:— Habrá servicios extraordinarios de autobuses desde Ceuta, Tetuán y Larache.

(Publicidad BALDIRES).

## CASA SALAS

Acaba de recibir extenso surtido de radios **REGAL**

Altavoces y condensadores marcas americanas. Ventas a plazos y al contado.

En General Sanjurjo núm. 16.

## Colegio "San Agustín"

Legalmente reconocido

CUATRO GRADOS DE PRIMARIA.— BACHILLERATO

Dirigido por los PP. AGUSTINOS. Méndez Núñez, 3.

Las clases de primaria darán comienzo el día tres de Septiembre.

# AVISO

Admitimos su máquina de coser usada o vieja a cuenta de su compra de una Alfa nueva al contado o plazos.

Damos grandes facilidades para que se desprenda de su máquina vieja y adquiera una moderna Alfa garantizada.

VICENTE MARTINEZ. - José Antonio, 24. - Agencia ALFA

# CURIOSIDADES

**EL RIN SE HUNDE UNA PULGADA Y MEDIA CADA AÑO.**—Muchos de los que navegan por esta vía fluvial internacional, han comprobado que el Rin se está hundiendo.

Los hidrologos de la Administración alemana del Rin en Duisburg que han observado y regulado la corriente del Rin a través de la zorra británica, han calculado que dicho río se hunde pulgada y media cada año.

**REGRESAN AL CABO DE 2.000 AÑOS DE EXILIO** Según la radio de Jerusalén, unos 100 miembros pertenecientes a una de las tribus

perdidas de Israel, han regresado a su país de origen como emigrantes. Dicha tribu es la de los Habaitz. Esta tribu, ha vivido unos 2.000 años al sur del desierto de Arabia, y sus miembros se consideran como los más puros descendientes de los antiguos hebreos.

Hombres y mujeres son de elevada estatura, delgados y musculosos.

El lenguaje de los Habaitz, ha cambiado muy poco durante su largo exilio en Arabia. Se aproxima mucho al de las Sagradas Escrituras. Otros centenares de miembros de esta tribu, pronto se trasladarán a Israel, según la citada radio Jerusalén.

**UN JOVEN ALEMAN ROBA UN PUENTE.**—Berlin. Un joven alemán ha desmontado un puente existente sobre una carretera, apropiándose de más de 500 quintales de chatarra.

La venta del metal, supuso para él una ganancia de 7.000 marcos. También le ha valido 4 meses y medio de prisión.

**NOVENTA MIL ASIATICOS RESIDENTES EN NORTEAMERICA VAN A CONVERTIRSE EN AMERICANOS.**—Las dos Cámaras del Congreso, acaban de aprobar definitivamente un proyecto de ley eliminando toda discriminación racial en la legislación americana, revisando el régimen de naturalizaciones. La ley sólo espera la firma del presidente Truman.

Las nuevas disposiciones permitirán a unos 90 mil asiáticos residentes en los Estados Unidos—sobre todo japoneses y coreanos—convertirse en ciudadanos americanos.

**¿QUIEN HA PERDIDO UN ELEFANTE?**—Calcuta. Desde hace días, el puesto de policía de Patna, guarda en su sección de objetos perdidos un elefante de unos 25 años, que ha sido encontrado en las orillas del Ganges, después de las recientes inundaciones.

Todavía no ha venido nadie a reclamarlo y el personal del puesto de policía se pregunta con cierta angustia si será necesario mantenerle los 365 días reglamentarios, antes de desembazarse de su huésped, que pesa 5 toneladas y que come en proporción con este peso.

## Nuevo presidente de la República siria

Damasco, 6.—La Asamblea siria ha elegido a Hashen Atassi Bajá, presidente de la República siria.

De los 101 diputados presentes, votaron el nombramiento 92.

Hashen Atassi tiene 86 años de edad.—EFE.

## ESTADOS UNIDOS NO ACEPTAN LA NOTA DE PROTESTA SOVIETICA

Washington, 6.—Los Estados Unidos se han negado a aceptar la nota del Gobierno soviético en la que éste protesta por el incidente del avión soviético derribado en Corea.

Los funcionarios del Departamento de Estado ordenaron que la nota fuera inmediatamente devuelta a la Embajada rusa.—EFE.

## El incidente del avión ruso derribado en Corea

(Viene de la primera).

na de combate pueden ser considerados como hostiles.—EFE. LA URSS NO APROVECHARA ESTE PRETEXTO PARA UNA GUERRA

Londres, 6.—La Prensa londinense consagra los espacios preferentes de sus primeras páginas, a la entrada en acción de las tropas británicas en el campo de batalla coreano.

También destaca el incidente del bombardero rojo derribado por los norteamericanos. Ningún diario, salvo el «Daily Express», lo comenta. Estima este periódico que los rusos no tienen interés en servirse del incidente como pretexto de guerra.

«Si los soviéticos, — dice — quisieran nuevamente arrastrar al mundo a la lucha, ahora se les presenta una ocasión. Pero si la URSS se decide a aprovechar esta ocasión, se vería obligada a romper con su norma política que sigue desde hace tiempo, y que consiste en que otros pueblos luchen por ella. Ello sería una verdadera locura, puesto que tal política les hace lograr grandes ganancias con muy poco gasto». — EFE.

### LA REACCION SOVIETICA EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD

Lake Success, 6.— El delegado soviético, Malik, contestó con breves palabras al informe leído por el delegado norteamericano sobre el incidente del avión ruso.

El delegado soviético dijo:

portavoz militar oficial, quien señaló, sin embargo, que los triunfos comunistas no pueden calificarse de «verdadera ruptura del frente».

En una conferencia de Prensa celebrada en el Pentágono, el portavoz militar dijo:

«Las fuerzas comunistas sólo atacan con verdadera violencia en el frente Norte. En los otros sectores la situación está bastante estabilizada. El momento, aunque grave, no puede calificarse de desesperado. Las actuales victorias nordistas, como todas, son producto de su enorme abundancia en efectivos humanos». — EFE.

«Con referencia a la declaración hecha por el representante de los EE. UU., puedo decir que esa es la habitual provocación belicista del general Mac Arthur y del Departamento de Estado.»

«Esta provocación fué fabricada especialmente para la sesión de hoy en el Consejo de Seguridad y se ha designado el lugar donde ha ocurrido el hecho para que pueda resultar francamente fácil el ocultar las pruebas en el agua.»

Con estas palabras, en que se niega la veracidad del informe de los aviadores norteamericanos, terminó el delegado soviético.

El Consejo de Seguridad levantó la sesión a las 7, para volverse a reunir mañana a las 3 de la tarde. — EFE.

## Moscú protesta ante Washington

(Viene de la primera página.)

contra los cazas y fué derribado a consecuencia del ataque, hecho sin motivo alguno contra él por once aviones de caza norteamericanos.

«El Gobierno soviético —prosigue la nota— rechaza categóricamente la versión americana y protesta enérgicamente ante el Gobierno de los Estados Unidos por el crimen cometido por las Fuerzas Aéreas norteamericanas.»

Pide luego que se abra una investigación que se castigue a los responsables del ataque y se de una indemnización por la pérdida causada por la muerte de la tripulación que consistía en tres pilotos y por la destrucción del avión soviético. — EFE.

### LA NOTA CAUSA SORPRESA EN WASHINGTON

Londres, 6.—La noticia dada sobre la nota de protesta rusa, ha supuesto una sorpresa para el Departamento de Estado, que se ha negado a hacer comentarios hasta tanto recibiera la nota oficial de protesta.

Se espera que la protesta rusa será presentada ante el Consejo de Seguridad. — EFE.



## La Vuelta Ciclista a España

Gelabert, vencedor de la etapa Málaga - Cádiz

Cádiz, 6.—La etapa Málaga-Cádiz ha sido bastante dura por el fuerte viento de poniente con que han tropezado los corredores.

A cinco kilómetros de Cádiz se destacaron cinco corredores que mantuvieron su ventaja hasta su llegada a la meta.

La clasificación de la 19 etapa con 268 kilómetros de recorrido, es la siguiente:

1.º, Gelabert, con 9 horas, 31 minutos y 1 segundo, seguido de Expósito. Alemany Narrorro y Trobat, en igual tiempo; Miró, 9-32-01; Evans, 9-32-14, y en igual tiempo, García, Walkers, Serra, Loroño, Bruna, M. Ro-

dríguez, Drei, Ridolfi, Ruiz E. Rodríguez, Mesa, Huergo Blanco, Macisidor, Sánchez Peregrina y Collbover; 9-32-36 y Fuertes, 9-32-37. — ALFIL.

### CLASIFICACION GENERAL

Cádiz, 6.—Clasificación general de la Vuelta Ciclista a España después de la etapa de hoy: 1.º, Emilio Rodríguez, 111-22 9; 2.º, Manuel Rodríguez 111-37-13; 3.º, Serra, 113-39-48; 4.º, Ruiz, 111-40-22; 5.º, Ridolfi, 111-41-01; 6.º, Drei, 111-41-4; 7.º, Mesa, 111-51-6; 8.º, Bernardo Capó, 11-56-43; 9.º, Gelabert, 112-01-4; 10, Expósito, 112-11-00. — ALFIL

## Guerra en Corea

(Viene de la primera página). General de Mac Arthur, dice así:

«Nuestras tropas se han visto obligadas a ceder dos colinas que guardaban los accesos a Taegú, retirándose a nuevas líneas de defensa situadas a 16 kilómetros de distancia de esta ciudad.

Los comunistas lanzan violentos ataques. Las últimas noticias informan que las líneas de defensa de Taegú sufren constantes modificaciones, ya a favor, ya en contra de nuestras fuerzas.

La II División norteamericana,

na, que actúa en el suroeste de Taegú, va ganando terreno lentamente.—EFE.

### SE ESPERA UNA MAS INTENSA OFENSIVA ROJA

Tokio, 6.—Debe esperarse la intensificación de la ofensiva de los nortecoreanos, según ha manifestado un portavoz del general Mac Arthur, que añadió que llegan importantes refuerzos a las filas enemigas, habiendo sido identificadas dos nuevas brigadas.—EFE.

### «LA SITUACION ES GRAVE AUNQUE NO DESESPERADA»

Washington, 6.—La situación en Corea es grave, admite un

PARA VINOS FINOS  
**FINO ALMINA**

BAYETAS PARA PISOS, irrompibles, Estropajos de aluminio, AGUA FUERTE, AMONIACO, ZOTAL. «Perfumería Roma». Cervantes, 8. Teléfono 889.

# GUERRA EN COREA

Derrumbado estrepitosamente el sector oriental de Pohang, el establecimiento de una línea defensiva —que no es ni más ni menos que un apuntalamiento que contiene débilmente el derribo total— en una curva montañosa de la cordillera que avanza de Wisong a Kiangsu, que en descenso atrincherado bordea la estación de esta última población, ferrocarril estratégico costero, amén de bifurcación en la red de comunicaciones terrestres, norte, centro y sur. Bastará esto para destacar su enorme importancia. Luego los norteamericanos están teniendo cubierto el flanco costero por la Escuadra con apoyo incesante de aviación, se han replegado nada menos que veinticinco kilómetros, abandonando a su suerte las fuerzas suristas que contenían el avance de las tropas nordistas de Kingye, dirección Este, costera, para aclarar. Posiblemente se intentará reembarcarlas, si es que la operación antiibia es realizable.

Y ya está el sector oriental desmantelado. Y el Cuartel General americano, con residencia en Pohang, obligado a ponerse a salvo con las unidades siguientes: tercera y octava Divisiones suristas más las fuerzas norteamericanas especiales de artillería, "bazokas", ingenieros, remolques y el resto de la fantástica impedimenta que a cada División corresponde, sin olvidar piscinas desmontables, puentes y lavaderos y muchas cosas más que no detallamos. Y no digamos de las fuerzas blindadas, porque en este sector, se encontraba el batallón acorazado con carros "Patton" M-46 y "Pershing" M-26, con sus carros ligeros y el complemento motorizado.

Algo más y tan importante como lo anterior, es el corte de la carretera de Kingjü a Taegü señalando una maniobra hábil de penetración por la espalda de las fuerzas defensivas de la lógica accidental de Corea Sur, que ya abordé ayer y que era lógico que ocurriera. Y no es que los otros dos sectores con la amenaza a la espalda —porque en el Sur va a crearse una situación muy similar sin tardar muchos días— se sientan más tranquilos. Lo que acaba de ocurrir en Pohang, tiene que pesar en la defensa moral de los dos sectores Taegü y Masán-Fusán, ya que el temor de una sorpresa, se acentuará a medida que estas unidades nordistas que cercan Kiangsu, vayan tomando una dirección ofensiva que pudiera ser central-norte, sur hacia Fusán u otro movimiento cualesquiera para sembrar la alarma en lo que queda tambaleante. El parte se refiere a que el ataque de las fuerzas de marina hacia el Naktong, "tripleza con resistencia moderada". ¿No ven que el peligro no está por el Naktong —este río sólo sirve de punto de referencia— sino por Kiangsu y Yongchón? Que los norteamericanos vayan adentrándose con dirección norte, que van a ver lo que son sorpresas. ¿No ven que los nordistas ceden terreno porque quieren alejarlos de Taegü, para que la maniobra de Pohang se complete cogiendo a Taegü por el flanco de Waegwan y Uihong y por la retaguardia de Kiangsu?

Muchas cosas y muy interesantes podíamos adelantar sobre los proyectos nordistas, pero es suficiente con lo apuntado, en lo que se refiere a los sectores central y oriental. Y no nombremos a Fusán, que ve llegar la avalancha en condiciones desastrosas de defensa.

Por el sur, siguen las concentraciones. Ya verán ustedes lo que va a suceder en este sector. Mis temores están fundamentados en que es Masán, clave complementaria de la maniobra central-este.

Y rotundamente. Yo creo en la guerra mundial. En este aspecto, estadistas y políticos sufren de cataratas. Rusia no consigue lo que desea ambiciosamente. Lo de ahora, Corea, China comunista, Persia, Irán y Afganistán, son simplemente, con Alemania oriental, posiciones estratégicas que servirán de punto de partida a los planes de hegemonía desbordante. Se precisa ser miope para no verlo.

El general Heinz Guderian, anticipa que solamente unas poderosísimas fuerzas blindadas podrán contener una embestida rusa. Y esto lo ha tenido que descubrir un general alemán. El Estado Mayor conjunto del Pacto del Atlántico, sin enterarse, jugando a infantiles y a bombardeos. No tienen en cuenta. Y una demostración maniobrera ha dado por resultado comprobar que la aviación en masa, puede pulverizar ciudades y campos en la retaguardia occidental. ¿Pero es que la guerra de Corea no enseña nada o es que no se le da importancia ni como estudio? Apañados estamos.

El Papa ha dicho que el catolicismo no se afianza en compartimientos estancos, en castas privilegiadas en el engranaje social. Nuestro Santo Padre apunta certeramente, desbordante de amor, hacia quienes en el trabajo, no nos separamos de su doctrina desafiando la injuria refinada y la injusticia premeditada de algunos católicos que olvidan los preceptos divinos que se hicieron carne de sacrificio en Nuestro Señor Jesucristo. El Santo Padre impone que seamos católicos de verdad. Con nuestros defectos y virtudes, porque sería preciso volver a repetir las palabras del Redentor: "El que esté libre de pecado que tire la primera piedra". Y estas otras palabras del Papa ante las jerarquías de la Iglesia Católica mundial: "Prestad más atención al que demuestra humildad, que al hipócrita exhibicionista y ensoberbecido. Aquellos están con El; éstos contra El, le niegan en su fuero interno".

En El y con El, están nuestros pensamientos y El conoce toda la infamia urdida por las gentes hipócritas.

CORONEL X.

# Aspectos de la obra MATERIAL DE ESPAÑA EN SU PROTECTORADO

## OBRAS PUBLICAS

Por IDRIS GAZTEIZ

Grandiosa ha sido la obra de España en su Protectorado, y de los dos aspectos que comprenden de espiritual y material, no podemos decir que haya sido menor el dedicado al último que tiende a la mejora y desenvolvimiento, al máximo, de sus recursos económicos.

Con dinero en grandes cantidades y cariño hemos contribuido a elevar su nivel de vida, luchando contra su pobreza, su endiablada orografía y su falta de protección aduanera.

Hasta 1927 no se puede comenzar una labor eficaz a causa de las operaciones militares. Desde ese año a 1931 se trabaja de firme y se echan los cimientos de lo que en la actualidad va siendo una maravillosa realidad. Se confeccionan planos, se traza la red de carreteras y caminos, se ponen tierras en cultivo, se inicia la enseñanza agrícola, se crean granjas se adjudican tierras y numerosas obras más.

Durante la república sobreviene una época de estancamiento en todos los órdenes y a partir de 1940, se inicia una nueva etapa de actividad con la promulgación del Plan de revalorización ideado por el glorioso teniente general Orgaz. Se calculó que la totalidad de las obras a realizar se llevarían a cabo en un plazo de 50 años y se pensó hacerlas por planes decenales importando el primero de ellos 515 millones de pesetas y comprendiendo los siguientes epígrafes: Plan de Caminos.—Plan de Obras Hidráulicas.—Plan de ordenación portuaria.—Plan de Ferrocarriles.—Plan de ordenación de Transportes.—Plan Agronómico.—Plan Forestal.—Plan de ordenación urbana.

Ya dijimos en un artículo anterior que nuestro actual Alto Comisario, teniente general Varela, con un criterio acertado, lo modificó haciéndolo quinquenal y por valor de 260 millones, habiéndole cabido la gloria de realizar esta primera parte del Plan de Revalorización, que es muy necesario, no sólo para España y por el bien de sus protegidos, sino para todo el mundo occidental que se realice en su totalidad y rápidamente, pues la zona puesta bajo nuestra tutela, formando un todo con Marruecos francés y con España, constituye una base de gran valor militar y en uno de los lugares estratégicamente mejor situados del mundo.

El plan de caminos pretende comunicar hasta el último poblado de montaña y escoge cuatro tipos de vías: camino principal, de 8 m. de ancho firme; comarcal, de 6,5; local, de 5, y elemental, de 4. Del primero habrá 4 carreteras con un total de 394 km.; del 2.º, 1.144; del 3.º, 1.038 y del 4.º, 1.159, lo que hace un total de 3.735 kms y el dinero invertido en obras de esta clase durante el citado año fué de 24.180.465 pesetas.

En materia de puertos se han realizado obras por valor de 75.000.000 y en lo referente a ferrocarriles nos parece interesante copiar la opinión que ya en 1944 exponía el delegado de Obras Públicas de la Zona: «Es interesantísimo y urgente —decía—, provocar una reunión de carácter internacional o, al menos, interzonal, que conduzca a definir un posible ferrocarril que constituya la vertical idea de penetración africana desde el Estrecho. El punto de vista razonable español sería establecer un delta de penetración africana del

Estrecho, integrado por dos cabeceras —Tánger y Ceuta—, dos ramas de una Y que se unan en el Tenín de Sidi Tamani; la primera constituida por el Tánger-Fez y la segunda prolongando el Ceuta-Tetuán, por el Fondak de Ain Yávida, hasta aquel punto. Esto, al instalar España los "ferry-boat" o por medio de un túnel tipo Góicochea, sería comunicar Europa con África por el camino más corto. De grandísima importancia es también la construcción del ferrocarril Melilla-Tistutin-Guersif, pues con ello se daría al Marruecos Oriental su salida natural por el puerto de Melilla en vez de la de Orán y la artificiosa de Nemours, puerto de peores condiciones que el nuestro.

Que piensen las potencias occidentales sobre estas consideraciones acabadas de exponer y sacarán consecuencias del mayor interés e importancia si es que de verdad desean oponerse a los avances del imperialismo ruso.

En lo referente a planos hidráulicos la labor de estos últimos años no admite comparación. Se pueden calcular en Marruecos las siguientes zonas regables: Cuenca del Martín, 8.000 Ha.; Lau, 2.000; Lucus, 15.000; Alhucemas, 5.500; Driux, 3.000; Guerrau, 3.000; Muluya, 15.000, con una gran presa en Mayerán Klila; y Garet, 2.000.

De estas obras, están muy adelantadas las del Lau y Martín y próxima a comenzar la magna del Muluya, en colaboración con los franceses y en cuya labor previa tan destacada actuación han tenido nuestros ingenieros.

Puede calcularse en unos 50.000.000 el valor de lo realizado en esta materia hasta final del año 48.

Con ser esto mucho, aún hay más, pues las Juntas Rurales, independientemente del Servicio de Obras Públicas, han hecho una gran obra en el campo

Creadas en 1942, por el deseo de que las poblaciones rurales gozasen de las ventajas de que disfrutaban las ciudades a través de sus municipios, llevándoles el mayor bienestar posible e impidiendo con ello el éxodo a estas últimas donde, en lugar de mejor vida como ellos esperan, encuentran sólo degeneración y miseria. Constituyen estas Juntas Rurales un modelo de administración y eficacia verdaderamente notables y sus obras no se han limitado a pozos, aljibes, fuentes, abrevaderos, baños públicos, lavaderos, mataderos en los zocos u otras análogas que, aunque muy importantes para los "fel-laha" —en especial las dedicadas a suministrarle agua— son de pequeño interés local, sino que también han realizado obras de mayor envergadura como son: consultorios médicos, veterinarios, zocos (el de Tensaman, modelo en su género, ha costado más de 2 millones de pesetas), obras de canalización de ríos para desterrar el paludismo y transformar en regadíos centenarios de hectáreas y otras más que en el pasado año de 1949 alcanzaron un total de 155, con un valor de 3.778.948 pesetas y desde su fundación hasta esa misma fecha, el de 1339 obras con un valor total de 20.349.978 pesetas.

Tetuán, 1.º de septiembre de 1950.

## Debe permitirse al pueblo alemán...

(Viene de la primera página).

Reuter propuso dos medidas para enfrentarse con la situación. Primera: medidas visibles para demostrar la potencialidad aliada, por medio del envío de tropas y buen material a Alemania permitiendo que esta tenga una fuerte fuerza de Policía. Segunda: la creación de una defensa de Europa unificada, como programa a largo plazo.

«Cuanta mayor sensación —afirmó Reuter— tengan los alemanes de seguridad, más fácil será aliar Alemania con Europa. Si el oeste sigue siendo fuerte y decidido, los rusos no podrán resistir indefinidamente el deseo del pueblo alemán de que se unifique el este y el oeste de Alemania. Los rusos desean el Ruhr. Eso es lo que persiguen, pero una vez que lleguen a él, no se detendrán». —Efe.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7

Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA